



Niños y niñas se divirtieron en la Expo

Sábado y domingo continúan las actividades infantiles en el campo ferial

26 MAR 2011

Sociedad



El ponerse los cascos de bomberos les provocó una emoción especial a estas niñas que visitaron la Expo-UCR 2011 (foto Anel Kenjenkeeva).

Por medio de talleres creativos de prevención del fuego, educación vial, papalotes, papel hecho a mano, juegos tradicionales, pintacaritas, dibujos, figuras con globos, cuenta cuentos, escuela de ajedrez, entre muchos otros los niños, niñas y adolescentes tuvieron un espacio de entretenimiento y diversión en la Expo-UCR 2011.

Además de estimular su creatividad, se reafirmaron sus conocimientos sobre derechos, alimentación saludable, expresión de emociones, dominio de las matemáticas, seguridad vial, entre otras.

La población menor de edad es de gran interés institucional y por eso en su labor cotidiana, desarrolla gran cantidad de acciones e iniciativas a favor de sus derechos y en procura de mejores condiciones de vida.

La Expo-UCR 2011 es la oportunidad que tiene la Universidad de Costa Rica de mostrar buena parte de esa tarea que desarrolla en el área académica, de acción social e investigación, a favor de la niñez y la adolescencia.



La rayuela los motivó a jugar al aire libre (foto Laura Rodríguez).

Para este sábado 26 de marzo el Programa Interdisciplinario de Estudios y Acción Social de los Derechos de la Niñez y la Adolescencia, (Pridena) ofrece una presentación del grupo de Capoeira *Abolicao* a las 11:00 a.m., una sesión de *graffitis* a las 2:00 p.m. y *Pescando tus Derechos* a las 4:00 p.m. en la zona infantil cercana al anfiteatro.

Hasta el domingo 27 de marzo de 9:00 a.m. a 5:00 p.m. podrán disfrutar de todas las opciones que ofrece la Expo-UCR 2011 para la familia en general, como son las comidas, música, exhibición de 500 proyectos universitarios y una serie de servicios y específicamente para los más pequeños.

En [este enlace](#) puede ver una galería con fotografías de algunos momentos de juego y diversión de los niños y niñas en la Expo.

Labor del Pridena

Precisamente el interés demostrado por la niñez y la adolescencia y gran cantidad de acciones emprendidas alrededor de este tema, motivó a la creación del [Pridena](#) hace nueve años, un gran programa institucional, que nació en la Escuela de Trabajo Social, y

que está inscrito en la Vicerrectoría de Acción Social, con el objetivo de producir, transferir y divulgar conocimientos en derechos humanos de niñas, niños y adolescentes.



Para Esteban Arias fue muy entretenida la sesión de dibujo (foto Anel Kenjenkeeva).

El Pridena es el encargado de realizar los informes del Estado de la Niñez y la Adolescencia (**EDNA**), una medición periódica que el país le encarga con el fin de valorar su avance en materia de derechos para todas las personas menores de edad y aquellos aspectos que están afectando su desarrollo. Dentro de unos meses se dará a conocer el próximo EDNA, el cual está ya en su fase de revisión.

Esta red de especialistas apoya y organiza actividades de acción social, investigación y extensión y promueve la creación de redes de apoyo interuniversitarias. Trata de incidir en la política pública, por ejemplo en conjunto con el Patronato Nacional de la Infancia y Paniamor lucha por erradicar el castigo físico infantil y promocionar modelos alternativos de crianza, sin violencia en el país. De hecho Costa Rica es el tercer país en América Latina que prohibió en el 2008 el castigo físico, por medio de la Ley 8454 denominada *Derechos de los niños, las niñas y adolescentes a la disciplina sin castigo físico ni trato humillante*.

Además organiza foros, congresos, encuentros, simposios, discusiones académicas alrededor de tantos temas que conciernen a la adolescencia, como es la comunicación en la familia y con la pareja, la sexualidad, la percepción de inseguridad, la violencia en los centros educativos, la necesidad de participación real de la población estudiantil y de que se imparta una formación integral a los jóvenes.

Este programa pretende sensibilizar aún más en materia de derechos y formar más profesionales que luchen y trabajen con este sector, mejorar los instrumentos de intervención, fortalecer convenios y alianzas, potenciar recursos académicos, técnicos y económicos para el financiamiento de nuevos proyectos.

En el 2010 se contabilizaron al menos unas 70 acciones alrededor del tema de niñez y adolescencia que se desarrollaron desde las diferentes carreras universitarias de la

Lidiette Guerrero Portilla

Periodista Oficina de Divulgación e Información

lidiette.guerrero@ucr.ac.cr